

Nachruf Günter Runge

Nach kurzer, schwerer Krankheit verstarb am 22.03.2024 Herr Günter Runge (geb. 09.09.1939).

Günter Runge verbrachte seine Kindheit und Jugend in Beelitz und Potsdam, wo er auch das Abitur ablegte. Das Studium der Mathematik und Physik absolvierte er an der Friederich-Wilhelms-Universität Bonn. Danach folgte der Vorbereitungsdienst für das Lehramt an Gymnasien in Bochum. Im Schuljahr 1967/68 begann er seine berufliche Laufbahn am Gymnasium Waldstraße. Seine erste Wohnung in Hattingen fand er in der unteren Waldstraße. Sinnbildlich für seine Identifikation mit der Schule zog er später in seine Wohnung direkt gegenüber vom Gymnasium.

Aufgrund seiner fachlichen Kompetenz, seiner charakterlichen Integrität, seine Gewissenhaftigkeit und seinem Gefühl für Gerechtigkeit wurde Günter Runge von den Schülerinnen und Schülern, dem Kollegium und den Eltern gleichermaßen anerkannt und respektiert. Er blieb immer bescheiden und zurückhaltend. Er verstand es vorzüglich, auch bei den weniger mathematischen und naturwissenschaftlich begabten Schülerinnen und Schülern das Interesse an seinen Fächern zu wecken und sie zur Mitarbeit zu motivieren.

Die Schulleitung berief Günter Runge unmittelbar nach seinem Dienstantritt in das Team, das für die Erstellung der Stunden- und Vertretungspläne zuständig war. Bald übernahm er für diese Bereiche die volle Verantwortung mit nicht zu überbietender Perfektion. Wie sehr sein Auftreten, seine menschliche Art und seine Arbeit im gesamten Kollegium Anerkennung und Wertschätzung erhielt, zeigt auch die Tatsache, dass er bis zu seiner Berufung zum stellvertretenden Schulleiter im Schuljahr 1992/93 jährlich in den Lehrerrat und die Schulkonferenz der Schule gewählt wurde.

Günter Runge engagierte sich als Presbyter in der evangelischen Johannesgemeinde Hattingen. Er war ein großzügiger Unterstützer des Friedensdorfs Oberhausen und des e. V. SOS Kinderdorfs. Nach über zehn Jahren Ruhestand übernahm Günter Runge auf Anfrage des Gymnasiums Waldstraße bereitwillig die schulbegleitende Betreuung von zwei geflüchteten syrischen Schülern bis zu deren erfolgreichem Erlangen der gewählten Schulabschlüsse. Der gesamten Familie stand er mit Rat und Tat zur Seite.

Günter Runge wird als wertvoller Mensch, gewissenhafter und beliebter Lehrer, hochgeschätzter Kollege und ein guter Freund in Erinnerung bleiben. Wir trauern um ihn.

Karl-Heinz Rosendahl

ehemaliger Schulleiter des Gymnasiums Waldstraße